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Guará pode ganhar 
mais um hospital

Após a construção do Hospital Clínico Ortopédico no 
Guará II com referência em ortopedia, o governo pla-
neja construir um terceiro hospital na cidade, que já é 
servida pelo Hospital Regional do Guará. A informação 
é da secretária de Saúde, Lucilene Florêncio, em entre-
vista exclusiva ao Jornal do Guará. Segundo ela, a Ter-

racap e a Novacap já estão procurando terreno na cida-
de para sediar o novo hospital, que será destinado ao 
atendimento geral, chamado de “portas abertas”. 

A secretária fala ainda do que será feito do HRGu e 
quando será construída a UPA do Guará. 
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Adesão 
recorde no 
desfile de 
aniversário 
da cidade
Além dos mais de 2 mil alunos das 
rede pública e privada, o desfile 
contou com a participação de 45 
instituições, entre clubes de serviços, 
esportivos, de lazer e organizações 
sociais e militares. Foi a maior 
participação da história do desfile.  

Página 8

Conheça todos os 
administradores da 
história do Guará

GuaráGuará
Tem mais festas  
no final de semana
A programação continua, com festa Country 
Gospel no Cave, Caminhada e Cavalgada 
Mariana no Guará I, no sábado, cinema a céu 
aberto no Polo de Moda, e reggae e esporte 
no Guará I, no domingo.
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Os sanduiches 
especiais do 

Mandaka
Especializado 

em carnes 
nobres, o 

restaurante 
Mandaka oferece 

uma especial 
variedade de 
hamburgers. 
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As meninas que fazem 
o São João do Guará
Com expectativa de mais de 50 mil pessoas 
neste ano, o São João do Guará chega à sua 
sétima edição. Por trás do evento estão as 
parceiras e amigas Mayara Franco e Tâmara 
Mansur
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Roubo no 
estacionamento  
da Feira

O roubo de um carro, com 
vítima, em pleno meio dia no 
estacionamento da Feira do Guará, 
flagrado por câmeras de segurança, 
viralizou nos grupos da cidade e 
acendeu o alerta para a necessidade 
de nos preocuparmos com a 
segurança nesses locais. O roubo  
(furto é quando não há vítima) 
aconteceu durante o desfile de 
aniversário da cidade. 

Tem se tornado muito comum 
o motorista usar o celular quando 
estaciona ou antes de sair, o que o 
torna presa fácil para os assaltantes, 
que já fiquem de olho nesses 
descuidos. 

As imagens registram dois 
assaltantes se aproximando do 
carro e, de arma em punho, exigem 
que a motorista saia e depois 
deixam o local, passando inclusive 
por cima de meio fios. 

Até esta quinta-feira o carro da 
vítima não havia sido localizado. 

Lobo ainda não tem moradia
O terceiro lobo guará confeccionado pelo artista plástico Zakeu Vitor 

com sucata não foi instalado ainda na entrada do setor Lúcio Costa, 
como esta previsto para a semana passada, como parte do aniversário do 
Guará, por causa de divergência entre o coordenador do projeto, Miguel 
Edgar Alves, e a presidente da Associação de Moradores do setor, Patrícia 
Calazans, quanto ao local exato.

Enquanto Miguel defende que o lobo seja instalado no primeiro balão, 
em frente à EPTG, Patrícia quer que seja no segundo balão, em frente à 
igreja São José, para facilitar a segurança de quem quiser tirar fotos com 
ele.  Diante do impasse, não se sabe onde e quando o lobo guará será 
instalado. 

Shows do Expomix arrecadam 70 
toneladas de alimentos

Os três dias de shows da Expomix Guará, que tiveram 
como atrações os cantores Felipe Araújo, Max e Luan e Zé 
Vaqueiro, como parte da programação de aniversário da 
cidade, proporcionaram a arrecadação de 70 toneladas de 
alimentos em troca da entrada. 

A previsão é que as doações seriam distribuídas entre 
instituições sociais da cidade, mas a Administração 
do Guará preferiu encaminhá-las para as vítimas das 
enchentes do Rio Grande do Sul. 

Faixa protege 
alunos na 44

O Detran atendeu à sugestão 
encaminhada pelo deputado 
distrital Ricardo Vale (PT) e 
criou uma faixa de pedestre na 
via de acesso às QEs 44 e 46 
e Saída Sul, para proteger os 
alunos da escola pública e de 
moradores que usam a quadra 
sintética ao lado do Chalé da 
Traíra. 

Ricardo Vale aliás é o autor 
da emenda parlamentar que 
possibilitou a reforma da 
quadra.

Faltaram mais 
“autoridades”

Embora tenha sido o desfile de 
aniversário do Guará com maior 
participação na história, com 45 
instituições diferentes, o evento foi 
pouco prestigiado pelas autoridades do 
governo e do parlamento. Só haviam 
três administradores regionais de 
outras cidades, um senador senador 
(Izalci Lucas), um deputado federal 
(Gilvan Máximo), uma deputada 
distrital (Dayse Amarílio), os três 
que tem ligação direta com o Guará.  
Muito pouco. Foram sentidas as faltas 
principalmente dos parlamentares que 
aparecem em época de campanhas 
políticas se dizendo amigos e 
defensores do Guará. 

Administrador 
festeiro

Até agora, todos os eventos 
da programação de aniversário 
do Guará foram bem 
organizados e prestigiados.  Os 
três shows da Expomix Guará, 
abertos ao público, tiveram 
mais de 60 mil pessoas no 
total. E sem qualquer recurso 
financeiro da Administração 
Regional, apenas com 
parcerias com outros órgãos e 
empresas.

Isso mostra o lado festeiro 
do administrador regional 
Artur Nogueira, que garante 
que não será candidato a cargo 
eletivo nas próximas eleições, 
como alguns estão divulgando. 

Papagaio de 
pirata

Uma determinada figura 
não podia ver uma autoridade 
se posicionar para tirar foto 
com outras pessoas durante 
o desfile de aniversário 
da cidade que corria para 
ficar junto. Foi hilário ver 
o incômodo de algumas 
autoridades com a presença 
da (sic) “papagaio de pirata”. 
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Guará pode ganhar  
um terceiro hospital
A promessa é da secretária de Saúde, Lucilene Florêncio. Ela explica como vai funcionar o Hospital 
Clínico Ortopédico, que começa a ser construído na cidade, e como vai ficar o atual hospital regional

A anunciada construção do Hospital Clíni-
co Ortopédico com 160 leitos no Guará de 
certa forma frustrou a população, que es-

perava um hospital clínico, de “portas abertas”, 
em que qualquer morador pudesse ser atendi-
do diretamente, como era o projeto original. O 
HCO, que vai começar a ser construído nos pró-
ximos dias ao lado da via contorno do Guará II 

e em frente às QEs 17 e 19, será um hospital de 
referência em ortopedia e pediatria e receberá 
apenas pacientes encaminhados por outras uni-
dades da rede pública.

Mas, nessa entrevista exclusiva ao Jornal do 
Guará, a secretária de Saúde, Lucilene Florên-
cio, explica porque o projeto foi mudado, como 
será o atendimento, e garante que o atual Hospi-

tal Regional do Guará seria suficiente para a de-
manda da população local se não fosse a grande 
procura por pacientes de fora, principalmente 
da Estrutural. Esse problema, segundo ela, será 
resolvido com a construção da UPA lá e outra no 
Guará. Mesmo assim, Lucilene Florêncio infor-
ma que o atual governo pensa em construir um 
terceiro hospital no Guará, este de clínica geral.

Por que o governo optou por 
construir um hospital com 
especialidade em ortopedia 
em vez do hospital clínico 
geral como estava previsto 
inicialmente?

Porque concluímos que te-
mos uma demanda grande 
pelo atendimento de cirurgia 
eletivas de ortopedia no Dis-
trito Federal, ou seja, aquelas 
que não são de emergência, e 
que os pacientes muitas vezes 
ficam internados em hospi-
tais de porta aberta, ocupan-
do leitos que poderiam ser 
ocupados por quem está ne-
cessitando de atendimento 
de emergência, como vítimas 
de acidentes automobilísti-
cos, quedas e outras contu-
sões graves que não podem 
esperar por uma cirurgia. O 
Hospital Clínico Ortopédico 
do Guará terá essa referência, 
principalmente para atender 
aos moradores da chamada 
Região Centro-Sul, que vai do 
Guará, Candangolândia até 
Samambaia, Ceilândia, Santa 
Maria etc. O hospital vai aju-
dar a desafogar os centros de 
traumas, que estão nos hospi-
tais do Gama, Ceilândia, Ta-
guatinga e o Hospital de Base. 
Hoje é uma tendência mun-
dial esses hospitais vocacio-
nados, ou seja, que priorizem 
uma determinada especiali-
dade.

Mas haverá também 
uma parte para a clínica 
médica…

Sim, porque há uma de-

manda na região do Guará e 
no seu entorno por um hospi-
tal de outras emergências que 
esteja mais próximo. O Gua-
rá foi escolhido pela sua lo-
calização estratégica e tam-
bém porque sua população 
aumentou muito nos últimos 
anos e não dispõe de um hos-
pital que atenda a essa de-
manda crescente. Existe essa 
lacuna na chamada Região 
Centro-Sul, porque a popu-
lação mais afastada dispõe 
de grandes hospitais públi-
cos em Taguatinga, Ceilândia 
e Santa Maria. O Hospital Clí-
nico e Ortopédico do Guará 
vai atender preferencialmen-
te essa população, mas não 
quer dizer que não atenderá 
quem o procurar, porque so-
mos regidos pelo sistema do 
SUS e temos que respeitar a 
universalidade, ou seja, onde 
quer que eu esteja tenho o di-
reito de ser atendido na rede 
pública disponível.

O Hospital Clínico 
Ortopédico então não será 
um hospital de “portas 
abertas”, ou seja, que atenda 
quem o procurar por conta 
própria…

Exato. Só vai atender pa-
cientes encaminhados por 
outras unidades de saúde, no 
caso, outros hospitais que não 
disponham daquela especiali-
dade, não tenham equipes ou 
espaço especializado, e depois 
de feita a triagem do caso clí-
nico do paciente. Os casos, 
por exemplo, de crises de hi-

pertensão, diabetes, enxa-
queca, serão atendidas pelas 
UPAs. Os moradores dessa 
região terão disponíveis as 
UPAs do Guará, que ficará 
pronta antes da conclusão do 
hospital, do Riacho Fundo e 
da Estrutural.

Está havendo uma certa 
frustração da população 
guaraense, que esperava a 
construção de um hospital 
de “portas abertas”, porque 
o atual Hospital Regional do 
Guará está sobrecarregado e 
não dispõe de profissionais 
e espaço suficientes, de 
acordo com os pacientes 
que o procuram…

Se observamos somen-
te pelo que diz o IBGE e pre-
ga a Organização Mundial de 
Saúde (OMS), o atual hospital 
do Guará seria suficiente para 
atender toda a população lo-
cal. O problema do HRGu não 
é a falta de profissionais ou de 
espaço, é a demanda de fora. 
Trabalhei lá em 2014 e depois 
retornei em 2020 como coor-
denadora de Saúde da Região 
Centro-Sul (atual Superinten-
dência) e verifiquei um consi-
derável aumento da deman-
da de pacientes com traumas, 
ferimentos provocados por 
arma de fogo ou branca, vin-
dos principalmente da Es-
trutural. Além da proximida-
de, esses pacientes procuram 
o Hospital do Guará porque 
ele dispõe de salas vermelha 
e amarela e serviço de emer-
gência e boa parte nem é en-

caminhado pelo Samu ou pe-
los Bombeiros. Quando for 
construída a UPA da Estru-
tural, essa demanda vai cair 
bastante.

Não há falta  
de profissionais  
no HRGu
Mas a população reclama 
da falta de profissionais e 
do tempo de espera pelo 
atendimento…

Primeiro, não existe ca-
rência de profissionais no 
Hospital Regional do Guará, 
que dispõe de no mínimo dois 
médicos plantonistas, enfer-

meiros e auxiliares de enfer-
magem suficientes para a de-
manda, se considerarmos a 
capacidade do hospital. A ca-
rência é de espaço físico, de 
modernidade, porque é um 
prédio antigo, adaptado, que 
comporta apenas 52 leitos. 
A unidade de pediatria, por 
exemplo, acabou de ser refor-
mada.

Se o prédio não é adequado, 
por que o governo mudou 
o projeto original da 
construção de um hospital 
clínico para o hospital 
ortopédico?

Porque entendemos que a 
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necessidade mais premente 
era a construção de um hos-
pital de referência em ortope-
dia, conforme expliquei an-
tes, e já havia o terreno no 
Guará disponível. Mas, não 
está descartada a possibili-
dade da cidade receber um 
outro hospital geral. Já esta-
mos mantendo contatos com 
a Novacap e a Terracap para a 
busca de um terreno no Gua-
rá onde possa ser construído 
esse hospital, mas para de-
pois da construção do HCO e 
das duas UPAs.

Como a entrega do novo 
hospital vai demorar quase 
três anos, há previsão de 
melhoria das instalações e 
ampliação do atendimento 
do atual Hospital Regional 
do Guará?

No caso específico, não, 
até porque não há mais espa-
ço físico para ampliações. O 
que fazemos são interferên-
cias pontuais, dentro do que 
é possível, considerando o 
que existe. Por isso, estamos 
atacando a demanda de ou-
tra forma, com a ampliação 
do atendimento do progra-
ma Saúde da Família, para 
evitar que muitos pacientes 
precisem procurar o hospi-
tal por qualquer motivo. Es-
tamos promovendo reforços 
significativos nas equipes dos 
programas Enfermagem de 
Família, Núcleos de Apoio à 
Família e Agente Comunitá-
rio de Saúde. Estamos forta-
lecendo o Núcleo de Atenção 
à Família para atendimento 
aos pacientes que precisam 
de internação, mas podem fi-
car internados em casa, como 
são os casos de portadores de 
doenças crônicas, idosos, que 
podem ser acompanhados 
pelas equipes da estratégia da 
saúde da família.

O que pode acontecer é 
que essa quantidade de equi-
pes não seja suficiente ain-
da para cobrir toda a cidade, 
mas isso também é questão 
de tempo, porque estamos in-
vestindo na contratação de 
pessoal para ampliar o aten-
dimento. A outra é a constru-
ção da UPA da Estrutural e a 
do Guará, o que vai reduzir 
consideravelmente a deman-
da do Hospital Regional do 
Guará.

Com a possível construção 
desse terceiro hospital, o 
que poderia ser feito das 
instalações do HRGu?

Existem algumas su-
gestões e propostas, como, 
por exemplo, transformá-lo 
numa grande policlínica, com 
todas as especialidades e um 
centro de imagens e laborató-
rio, ou ainda em um hospital 
geriátrico ou renal, que são 
duas carências da saúde pú-
blica do Distrito Federal.

UPA EM 2025
E quando será construída 
a UPA do Guará, que estava 
prevista para o ano passado?

O governo administra por 
prioridades. Como a região 
da Estrutural é mais vulne-
rável, a de lá será construída 
primeiro e depois a do Guará. 
A da Estrutural deverá ficar 
pronta no segundo semestre 
de 2024 e a do Guará prova-
velmente no primeiro semes-
tre de 2025.

Os críticos da construção 
do Hospital Clínico e 
Ortopédico do Guará citam 
a possibilidade de termos 
um grande hospital e não ter 
pessoal que o faça funcionar, 
porque há um déficit de 
recursos humanos na rede 
pública do DF, incluindo o 
Hospital Regional do Guará...

A construção de um hospi-
tal é um conjunto, uma suces-
são de ações que culminam 
com a entrega da obra física. 
No caso do Hospital Clínico 
Ortopédico do Guará, à me-
dida em que a obra for pros-
seguindo, vamos adquirir o 
imobiliário e os equipamen-
tos e preparando a contrata-
ção das equipes necessárias 
para o seu funcionamen-
to. Os recursos humanos ne-
cessários vão fechar antes da 
entrega da obra, porque não 
adianta contratar antes e fi-
car pagando sem necessida-
de. Só no cadastro reserva 
de concursados da Secreta-
ria de Saúde temos cerca de 5 
mil profissionais aguardando 
e eles serão chamados con-
forme forem surgindo as ne-
cessidades e à medida que as 
unidades novas forem sen-
do entregues. Se esse cadas-
tro zerar e se faltarem pro-
fissionais para algumas 
especialidades, vamos pro-
mover novos concursos com 
prazo suficiente para servi-
ram às novas unidades. Por-
tando, não há risco do Hos-
pital Clínico Ortopédico não 
começar atendendo plena-
mente por falta de pessoal.

O Instituto de Gestão Estratégi-
ca de Saúde do Distrito Fede-
ral (IgesDF) apresentou à Secre-

taria de Saúde o projeto da  Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) do Guará. O 
projeto já está em análise na Diretoria 
de Vigilância Sanitária, enquanto já es-
tão sendo desenvolvidos os desenhos de 
instalações complementares (estruturas 
e fundações, instalações elétricas, mecâ-
nicas e hidrossanitárias), para posterior 
elaboração das planilhas orçamentárias 
e demais documentos técnicos para a li-
citação.

Prevista para ser construída na QI 23 
do Guará II, em frente à estação Guará 
do metrô, a unidade será equipada com 
80 novos leitos e proporcionará maior 
quantidade de atendimentos e vai con-
tar com enfermarias e consultórios ex-

clusivos, separados entre adultos e 
pediátricos, garantindo a devida priva-
cidade, conforto e segurança, o que pro-
porcionará uma assistência adequada e 
humanizada a todos os beneficiários.

 Dos 80 leitos previstos, 12 serão re-
servados para emergência, para aten-
der pacientes em classificação de risco 
vermelha, que são aqueles que pre-
cisam de atendimento imediato, pois 
correm risco de morte. O restante dos 
leitos se destinado a pacientes com ne-
cessidade de atendimento de urgência, 
com 18 separados para reidratação e 
aplicação de medicamentos, dois para 
isolamento e os 48 restantes para aten-
dimentos em que o paciente precisa fi-
car em observação. Todos esses leitos 
são divididos em atendimento adulto e 
pediátrico.

UPA do Guará tem projeto pronto e moderno

Vai começar a ser instalado na pró-
xima semana o canteiro de obras 
do Hospital Clínico Ortopédico, 

em frente à QE 19 do Guará II, pelo con-
sórcio vencedor da concorrência para er-
guer a estrutura física. 

O hospital terá perfil de assistência em 
ortopedia, com atendimentos nas áreas 
de coluna, ombro, braço, cotovelo, mão, 
quadril, perna, joelho, pé, tornozelo, 
alongamento e reconstrução óssea. Dos 
160 leitos, 90 serão de ortopedia, 50 de 
clínica médica e 20 de UTI adulta.

Para erguer o hospital, o GDF vai in-
vestir R$ 174 milhões, R$ 30 milhões a 
menos do que o previsto inicialmente, 

gerando economia aos cofres públicos. A 
obra está a cargo da Companhia Urbani-
zadora da Nova Capital (Novacap) e vai 
gerar 500 empregos diretos.

Não é só ortopedia
O grande hospital do Guará também 

vai dispor de atendimento ambulatorial, 
internação ortopédica, centro cirúrgico, 
apoios diagnóstico e terapia e de nutrição 
e dietética, bem como uma farmácia hos-
pitalar e centrais de Material Esterilizado 
(CME) e de Ensino e Pesquisa.

O hospital terá também auditório, an-
fiteatro e uma capela, além de estaciona-
mento para os pacientes e funcionários.

HOSPITAL COMEÇA A SER CONSTRUÍDO
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Concluída reforma na pediatria  
do Hospital Regional do Guará
Com investimento de mais de R$ 500 mil, adequações oferecem mais conforto  
a usuários e servidores; pronto-socorro da clínica médica também passará por obras

A reforma da Unidade 
de Pediatria do Hos-
pital Regional do 

Guará (HRGu) foi concluí-
da. Entre as mudanças, es-
tão a substituição total da 
rede de gases medicinais 
com pontos de oxigênio, ar 
comprimido e vácuo, tro-
ca do revestimento do piso 
e das paredes, revisão elé-
trica geral, substituição da 
rede lógica e da ilumina-
ção, e revisão hidráulica. 
Também foram realizadas 
a troca da tubulação de es-
goto de água, a instalação 
de novos armários e pla-
cas de sinalização, pintura 
e a finalização dos consul-
tórios, da Sala Vermelha e 
do leito de isolamento.

O investimento total foi 
de R$ 513 mil. As adequa-
ções passaram por três eta-
pas ao longo de quatro me-
ses de reforma, para não 
prejudicar os serviços e o 
atendimento. “O propósi-
to é deixar o hospital todo 
remodelado. É uma melho-
ria na qualidade do servi-
ço prestado aos usuários 
e também aos servido-
res, que serão contempla-
dos com um ambiente me-
lhor. Nós vamos deixar o 
HRGu num padrão muito 
melhor”, afirma o diretor 
administrativo do hospital, 
Evilásio Ramos.

A brinquedoteca tam-
bém passou por mudan-
ças, oferecendo um am-
biente lúdico e acolhedor 
às crianças em atendimen-
to. Além de ser um espaço 
para fisioterapia motora e 
respiratória, o local conta 
com painéis no tema safa-
ri, brinquedos, mesinhas e 
cadeiras para compartilha-
mento.

A diretora do HRGu, 
Roshni Babulal, destaca 
que a nova estrutura vai 
oferecer um serviço que 
atende a população de for-
ma mais digna e humani-

zada. “Com a brinquedote-
ca, é possível conseguir um 
sorriso das crianças, o que 
resulta em uma recupera-
ção mais rápida”, comple-
ta.

Foram feitos banheiros 
exclusivos para crianças 
no pronto-socorro pediá-
trico e outro para pessoas 
com deficiência. A unidade 
ganhou nova estrutura na 
sala de medicação e um De-
pósito de Material de Lim-
peza (DML), além de um 
espaço de nebulização.

Ao todo, são 16 leitos, 
com capacidade de expan-
são para 20. Cada berço 
reformado conta com um 
painel de identificação te-
mático. Foram instalados 
quatro aparelhos de ar-
-condicionado e, dentro do 
pronto-socorro da pedia-
tria, foi criado um consul-
tório multidisciplinar com 
assistente social, psicólo-
go e psiquiatra. Atualmen-
te, a unidade pediátrica 
do HRGu conta com uma 
equipe de 13 profissionais 
atendendo, em média, mil 
crianças ao mês.

Junior Sanches, 47 anos, 

pai da paciente Isis Mai-
tê, 4, conta que a filha foi 
internada com dengue na 
unidade e elogiou o novo 
espaço. “O ambiente é mui-
to agradável, ela se sente 
mais à vontade, confortá-
vel. É tudo muito limpinho, 
cheiroso. As crianças ado-
ram esse colorido que fize-
ram, com certeza está aju-
dando na recuperação”, 
relatou.

O superintendente da 
Região de Saúde Centro-
-Sul, Ronan Garcia, res-
salta que as entregas fo-
ram possíveis graças ao 
trabalho conjunto realiza-
do na Secretaria de Saúde 
do Distrito Federal (SES-
-DF). “Foi tudo feito de for-
ma cautelosa, segura. Um 
trabalho com empenho de 
muita gente. Pais e crian-
ças vão ser melhor acomo-
dados com a enfermaria 
de pediatria revitalizada”, 
conclui.

O próximo passo será re-
formar o pronto-socorro da 
clínica médica. As mudan-
ças no local já estão em fase 
inicial e devem ser concluí-
das ainda em 2024.

A brinquedoteca também passou por mudanças, oferecendo um ambiente lúdico e acolhedor às crianças em atendimento

No próximo dia 23 
de maio de 2024, 
a Região de Saú-

de Centro-Sul se tornará 
palco de discussões vitais 
para o futuro do Sistema 
Único de Saúde (SUS) com 
a realização da 2ª Confe-
rência Distrital de Gestão 
do Trabalho e da Educação 
na Saúde (2ª CDGTES), 
que antecede à 4ª Confe-
rência Nacional de Gestão 
do Trabalho e Educação 
na Saúde (4ª CNGTES).  
A conferência será reali-
zada na Escola Técnica do 
Guará, no dia 23 de maio, 
das 8h às 18h, e será aber-
ta somente aos inscritos 
com antecedência, através  
do link https://forms.gle/
Rv2XeDaebjU123DM6.

A 2ª CDGTES é um fó-
rum aberto a todos os seg-
mentos da sociedade, com 
objetivo de discutir os ru-
mos do trabalho no pós-

-pandemia. A conferência 
visa refletir sobre a gestão 
participativa do trabalho 
no Distrito Federal e em 
todo o Brasil, e debater a 
importância da educação 
para o desenvolvimento 
do trabalho na produção 
em saúde.

O tema central da con-
ferência, "Democracia, 
Trabalho e Educação na 
Saúde para o Desenvol-
vimento: Gente que faz 
o SUS acontecer", guiará 
as discussões dos três ei-
xos temáticos que serão 
debatidos: democracia, 
controle social e equida-
de na gestão participativa 
do trabalho e da educação 
em saúde; trabalho dig-
no e democrático no SUS; 
e educação para o desen-
volvimento do trabalho na 
produção da saúde e do 
cuidado das pessoas que 
fazem o SUS acontecer.

Guará vai sediar  
conferência distrital de saúde
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GuaráGuará
Desfile do aniversário foi  
o mais prestigiado da história

Diferente dos anos 
anteriores, quan-
do os participantes 

eram praticamente alunos 
da rede pública, o desfile de 
aniversário do Guará, nes-
ta terça-feira, 7 de maio, 
foi marcado pela participa-
ção de várias instituições e 
de escolas particulares, que 
ainda não haviam participa-
do antes. 

Além de cerca de 2 mil 
alunos das redes públi-
ca e particular, instituições 
como Rotary Club, Tempo 
de Plantar, Horta Comuni-
tária, Ginástica nas Qua-
dras, escolinhas de futebol 
Bom de Bola e Guaraense, 
Ginástica nas Quadras, Pre-
venindo com Arte, Circo Vi-
tória, Academia Água Vida, 
Escola de Bicicross, Gru-
po de Idosos do CCI, esco-

la de samba Lobo Guará, 
entre outros, também par-
ticiparam do desfile, que 
este ano foi organizado por 
uma comissão formada por 
representantes da socieda-
de organizada e da Admi-
nistração Regional, coorde-
nada pela blogueira Zuleika 
Lopes, e o gerente de Cultu-
ra, Julimar dos Santos.

Após o desfile, foi ser-
vido um bolo de aniversá-
rio depois dos “parabéns 
pra você” e fala de autori-
dades. O evento foi presti-
giado pelo senador Izalci 
Lucas (PL), deputado fede-
ral Gilvan Máximo (Repu-
blicanos), deputada distri-
tal Dayse Amarílio (PSB), 
administradores regionais 
e representantes de secre-
tários de estado e de outros 
parlamentares. 

Mais de 2 mil alunos das rede pública e priva e 45 instituições desfilaram na avenida
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GuaráGuará

Sábado tem festa  
Country Gospel. No Cave

Estilo sertanejo será animado com 
música religiosa, com atrações 
para toda a família, como Banda 
RZS (ex Raízes), Carlinhos Félix 
(Rebanhão) e Família Hallelujah

O Teatro de Arena vai receber 
neste sábado, 11 de maio, a 
Festa Country Gospel, com 

grandes nomes da música gospel, 
das 11h às 19. 

A festa terá como tema o estilo 
country, adaptado ao meio evan-

gélico com semelhanças às tra-
dicionais festas juninas, desta-
cando-se pela música, comidas 
típicas, ambientação e figurinos 
característicos.

O evento vai oferecer atrações 
para a toda a família, para jovens, 

adultos e idosos, além de espaços 
dedicados às crianças, geralmente 
próximos à grande atração do ro-
deio, e o touro mecânico. A orga-
nização promete muita segurança, 
food-trucks e brinquedos inflá-
veis.

A parte musical contará com 
a participação de Carlinhos Fé-
lix (Rebanhão), Banda RZS (ex 
Raízes), Família Hallelujah, Pas-
tor Hall Figueiredo, Beto Júnior e 
Banda, que apresentarão sucessos 
da música gospel.

Outro evento religioso acon-
tece também neste sába-
do, desta vez ligado aos ca-

tólicos. A Caminhada e Cavalgada 
Mariana, que começa às 16h no 
Guará I, vai comemorar a coroa-
ção de Nossa Senhora, lembrado 
no dia 13 de maio, o dia de Nos-
sa Senhora de Fátima.  O evento 
faz parte da programação de ani-
versário do Guará

A programação terá início às 
16h, quando o séquito de fiéis vai 
percorrer todo o Guará I até retor-
nar à Paróquia São Paulo Apóstolo 
(QE&), às 17h, quando será cele-
brada a missa pelo Padre Dom Ge-
raldo, acompanhado de outros pa-
dres da paróquia.

Após a missa, a comunidade 
seguirá em procissão até o palco 
montado para a ocasião. O even-
to será encerrado com a música da 

Banda Maranata, seguida da quei-
ma de fogos.

A organização recomenda que 
os presentes levem banquinho 
ou cadeira para maior comodida-
de durante o show, que será rea-
lizado em área aberta, em frente à 
igreja.

Tradição há  
mais de dez anos

A celebração, que acontece há 
mais de dez anos no Guará é uma 
tradição importante para a comu-
nidade, tendo sido interrompi-
da apenas durante a pandemia do 
Covid-19 e em períodos de transi-
ção de párocos. Este ano, ela ga-
nha ainda mais significado por 
coincidir com o aniversário de 55 
anos do Guará e pela história da 
primeira igreja católica da cidade, 
há 55 anos.

Caminhada e Cavalgada 
Mariana, sábado
Romaria comemora a coroação  
de Nossa Senhora pelos fiéis  
da Paróquia São Paulo Apóstolo

Cinema a céu 
aberto na  
Praça da Moda

Com inspiração no Cinema 
Voador do cineasta e pro-
dutor candango Zé Dama-

ta,  que criou o primeiro cinema de 
rua, o festival Kombinando Cultura 
e Ideias, juntamente com o projeto 
Cinema a Céu Aberto Baú das Ar-
tes, promove no dia 11 de maio, na 
Praça da Moda, a primeira sessão 
de cinema itinerante. Serão exibi-
dos dois filmes, a matinê com filme 
do YouTuber Lucas Neto e a sessão 
adulta com o filme De Pai pra Filho, 
que conta as trajetórias artísticas 
de Luiz Gonzaga e Gonzaguinha.  
Luiz Gonzaga é o tema do Grande 
São João do Guará deste ano, por-
que Gonzagão entrou para o seleto 
grupo de heróis da pátria, assinado 
pelo presidente Luís Inácio Lula.

A ideia é levar para as escolas, e 
fazer o debate com alunos sobre a 
importância da obra do rei do baião 
para a cultura popular brasileira. 

“Há muito tempo queria trazer esse 
projeto para o Guará, participei da 
criação do Cinema Voador, e vive-
mos experiências maravilhosas le-
vando a sétima arte para comuni-
dades", afirma o ativista cultural 
Miguel Alves (foto) 

O evento faz parte das comemo-
rações oficiais dos 55 anos do Gua-
rá. Tem o apoio da Administração 
Regional e da Gerência de Cultura. 
O gerente de cultura, Julimar San-
tos, afirma que "levar a cultura em 
forma de cinema itinerante é uma 
experiência maravilhosa, porque 
cinema faz parte da nossa cultura 
Queremos fazer mais, levar a séti-
ma arte para vários cantos da ci-
dade”.
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Elas fazem o São João do Guará
Conheça quem são as duas mulheres que foram se especializar com o  
produtor de eventos do Rock in Rio para promover uma das maiores festas juninas do DF

De 20 a 23 de junho  
acontece uma das 
maiores festas ju-

ninas do Distrito Federal. 
Com expectativa de mais de 
50 mil pessoas neste ano, o 
São João do Guará chega à 
sua sétima edição. Por trás 
do evento estão as parcei-
ras e amigas Mayara Fran-
co e Tâmara Mansur.

A dupla se conheceu, 
há mais de 8 anos, no gru-
po Mães e Filhas do Gua-
rá. Após realizarem alguns 
eventos de menor porte, 
foram fazer um curso com 
a equipe de produção do 
Rock in Rio. Foi quando 
nasceu a ideia de promover 
o São João do Guará.

“Sentimos que o DF pre-
cisava de uma grande festa 
fora do Plano Piloto. Tudo 
era muito concentrado por 
lá. Aliado a isso, percebe-
mos a necessidade de for-
talecer o Guará e acabou 
dando certo demais”, lem-
bra Tâmara Mansur. 

Mais que uma grandio-
sa festividade, elas enca-
ram o São João do Guará 
como um ato de resistência 
e combate ao machismo es-

trutural da sociedade. “So-
mos capazes, determina-
das e homem nenhum nos 
intimida. Nos propusemos 
a lutar contra o machismo 
e contra a desvalorização 
da mulher. E dentro de um 
evento onde lidamos com 
80% de homens, a situação 
não seria diferente, e agi-
mos com seriedade, muito 
profissionalismo e respei-
to. E não aceitamos menos 
do que isso dos nossos for-
necedores, parceiros e fun-
cionários”, enfatiza Mayara 
Franco. 

Mães, esposas, 
produtoras...

Assim como todas as 
mulheres, elas têm a vida 
bastante corrida. “Somos 
mães, mulheres, casadas, 
produtoras cultural e tra-
balhamos fora. Fora isso, 
somos responsáveis por ge-
rar centenas de empregos 
diretos e indiretos e movi-
mentar a economia em nos-
sa cidade”, completa Tâma-
ra Mansur.

Durante o período do 

evento, que começa em 
agosto do ano anterior, elas 
assumem o papel de coor-
denadora de projetos e 
analista, é quando traba-
lham para definir o tema, o 
cenário e as mudanças pre-
cisam fazer para chegar a 
junho do ano seguinte com 
tudo em ordem.

Por falar nisso, o tema 
de 2024 é “Raízes do Ser-
tão”. Nos próximos dias, a 
dupla vai a Campina Gran-
de, na Paraíba, para buscar 
novas inspirações a serem 
implantadas na festa do 
Guará. “O objetivo é exal-
tar o povo, as histórias e os 
costumes do interior nor-
destino. Na edição passa-
da, o São João do Guará foi 
eleito um dos maiores do 
Distrito Federal, segundo a 
Associação de Quadrilhei-
ros de Brasília e  recebeu da 
Câmara Legislativa o título 
de "Patrimônio Imaterial 
de Brasília". Vamos manter 
a tradição e promover uma 
festa ainda melhor”, aposta 
a produtora cultural Maya-
ra Franco. 

Nos próximos dias, as 
primeiras atrações come-

çam a ser divulgadas. Po-
rém, uma apresentação 
está confirmada: a banda 
Farinha com Rapadura, de 

Campos Belos (GO), de for-
ró. Em 2023, esse foi um 
dos shows que mais ani-
mou os participantes.

www.thaisimobiliaria.com.br

1978
DESDE

3031-2200

Mayara Franco e Tâmara Mansur são parceiras 
na organização da festa há oito anos
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Agentes de Vigilância Ambien-
tal em Saúde percorreram 
as casas da QE 30, no Guará 

II. A quadra, com aproximadamen-
te 700 residências e mais de 30 es-
tabelecimentos comerciais, foi vis-
toriada pelos profissionais em busca 
de eventuais focos do Aedes aegypti, 
mosquito transmissor da doença.

 “Mesmo na seca, os locais po-
dem oferecer criadouros viáveis para 

o mosquito, como caixas-d’água. En-
tão, nós vamos continuar com o tra-
balho preventivo em todas as regiões 
do DF. Semana que vem, iniciaremos 
uma pesquisa amostral e, de acordo 
com os resultados, vamos definir o 
novo ciclo de visitação, com base nas 
áreas mais afetadas”, afirmou a dire-
tora de Vigilância Ambiental em Saú-
de, Kenia Cristina de Oliveira.

O Distrito Federal (DF) entrou na 
temporada de seca, mas os cuidados 
com o mosquito da dengue seguem 
independentemente das condições 
climáticas. Mesmo com a redução nos 
casos da doença entre os meses de 
abril e setembro, o Governo do Distri-
to Federal (GDF) continua com as es-
tratégias preventivas nas regiões ad-
ministrativas.

A aposentada Ione Madureira, 74, 
foi elogiada pelos profissionais como 
um exemplo de boas atitudes para 
impedir a proliferação do mosquito. 
“Todas as vezes que eles vêm aqui em 
casa são ótimos, olham tudo. É mui-
to importante que façam esse serviço. 
Eu estou sempre de olho e cuidando 

da minha casa”, afirmou.
Já a aposentada Olga Ferreira, 78, 

também fez questão de abrir as por-
tas para os agentes: “Eu estava lá no 
final da rua quando vi que estava ten-
do a inspeção e voltei para poder rece-
bê-los em minha casa. Eu tenho qua-
se 80 anos, então mexer com planta é 
bom para ocupar a cabeça, por isso te-
nho muitos jarros. Mas não deixo pra-
tinho embaixo e troco a água sempre. 
Eu adorei a visita deles”, pontuou.

Outras ações
Nos próximos dias, as equipes do 

Núcleo Regional de Vigilância Am-
biental do Guará instalarão 129 arma-
dilhas para capturar os ovos do mos-
quito Aedes aegypti, as chamadas 
ovitrampas. Os locais foram selecio-
nados de modo aleatório, distribuídos 
a uma distância de 300 metros cada, 
nas regiões do Guará e Guará II, Colô-
nia Agrícola Águas Claras e Lúcio Cos-
ta.

A armadilha é composta por um 
recipiente preto que contém uma mis-
tura de levedo de cerveja, inseticida e 

água, além de um palete de madei-
ra que funciona como anteparo – e é 
exatamente onde o inseto pousa para 
colocar os ovos.

Na semana epidemiológica 15, que 
compreende o período entre 7 e 13 de 
abril, as armadilhas capturaram 1.615 
ovos do mosquito, uma quantidade 
45,8% menor do que a segunda sema-
na de janeiro, na qual foram coletados 
2.984 ovos por meio da ovitrampa.

Operação vasculha quadra  
em busca de focos da dengue
Agentes da Vigilância Ambiental percorreram 730 casas.  
Mesmo com DF entrando no período da seca, cuidados devem ser mantidos

Mesmo com a redução nos casos 
da doença entre os meses de abril 

e setembro, o GDF continua com as 
estratégias preventivas nas regiões 

administrativas 

Cerca de 15 agentes de Vigilância 
Ambiental em Saúde percorreram as 

casas da QI 30, no Guará II

Sexta-Feira

Com ou sem camarão
Moqueca de pescada amarela

Quinta-Feira

Filé Mignon ou frango
Filé a parmegiana

Quarta-Feira

Filé de peixe grelhado
Terça-Feira

Completa
Picanha na chapa

Segunda-Feira

Verificar com garçom tamanhos disponíveis

Traíra sem espinha

DE DESCONTO!!
SEM RESTRIÇÃO DE

HORÁRIO!
%30PROMOÇÃO VÁLIDA POR TEMPO LIMITADO.

TODO DIA ÚTIL, UM PRATO DIFERENTE COM

@chaledatraira (61) 3964-0066
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JOSÉ GURGEL

UMAS E OUTRAS

Até quando esperar
O mês de maio finalmente chegou, junto com ele chegaremos à 

data de aniversário do nosso amado Guará com ar de abandono, 
parecendo esquecido pelos que deveriam cuidar e zelar pela cidade.

Acredito que além do descaso evidente, pois essa turma que 
chegou não liga muito pras coisas sérias da cidade, o negócio 
é mentir fingindo que fazem algo pela cidade e os puxas sacos 
batendo palmas pra esse verdadeiro show de nada reinante.  

Não temos muito o que comemorar, pois a cidade passa por 
esse verdadeiro bacanal administrativo que ofende a qualquer 
contribuinte sério, que jamais viram tamanho desrespeito com a 
nossa cidade em todos esses anos.

Parece que tudo aqui é diferente, basta observar as diversas 
invasões e construções irregulares que hoje fazem parte da cidade.

Como em matéria de fiscalização ficamos muito a desejar, pois 
quem teria a obrigação de fazê-lo inexplicavelmente se omite ou 
tem preguiça de zelar pelo bem público.

A grande quantidade e aumento alarmante de irregularidades 
por toda a cidade, salta a olhos vistos, nos deixa indignados, 
observando esse circo dos horrores montado por aqui.

Talvez aqui seja o único lugar do mundo onde as invasões 
de terra pública são legais, temos como resultado dessa farra 
vergonhosa o total desvirtuamento do Plano Urbanístico, 
transformando o Guará nessa zona que a cada dia parece 
aumentar.

Não dá pra comemorar nada no aniversário do Guará enquanto 
estivermos sob o jugo da desordem administrativa que temos hoje, 
coisa que já se arrasta a alguns longos anos sem que providência 
nenhuma seja tomada para pôr ordem nessa bagaça.

Diante de tanta coisa errada, só nos resta lamentar e gritar : 
Socorro!!

A guerra dos sexos
Estava eu distraidamente pensando nessa guerra de sexos que 

assola o mundo atualmente, onde no início ninguém deu muita 
bola.

Tudo foi planejado discretamente, nada que chamasse muito a 
atenção de nós homens bobos, parecia até uma brincadeira, mas a 
coisa era séria, porque não dizer maquiavélica.

Pediram igualdade entre os sexos pra começar, pouco a pouco, 
foram conquistando cargos estratégicos.

A nossa ingenuidade foi não perceber o golpe, pois quando elas 
conversavam ao telefone que pensávamos que o assunto fosse 
telenovela, era a rebelião se expandindo.

Amada, era a senha que identificavam as líderes, Celulite eram 
as células que formavam a organização, se referiam a nós como o 
Regime.

Enquanto isso continuamos bebendo com os amigos, jogando 
dominó, assistindo aos jogos dos nossos times preferidos na TV, 
despreocupados.

E o que é pior, continuávamos a ajudá-las quando pediam, como 
carregar malas no aeroporto, consertar torneiras, abrir vidros de 
azeitonas, ceder a vez em naufrágios e outras coisas de homem.

O duro golpe veio quando a Casa Branca apareceu pintada 
de cor-de-rosa, o sinal que as mulheres do mundo inteiro 
aguardavam, enfim a rebelião tinha sido vitoriosa, então elas 
assumiram o poder em todo o planeta.

Começaram então as mudanças, instituíram o Robô Troca-Pneu 
como equipamento obrigatório de todos os carros, a  Lei do Já-Prá-
Casa, proibindo os homens de tomar cerveja depois do trabalho, 
comemorar com os amigos etc.

Mas o pior foi a criação da  famigerada semana da TPM, uma 
vez por mês, a Temporada Provável de Mísseis, é quando elas 
ficam irritadíssimas e o mundo corre perigo de confronto nuclear.

Olho o calendário, ano 2035, ainda estamos na luta pela Lei 
Zezinho da Penha.

JOEL ALVES

GUARÁ VIVO

E a festa continua até o fim do mês 
O aniversário do Guará terá ainda muitas atividades até o fim do 

mês de maio. Esta semana tivemos eventos marcantes como três 
shows da Expomix, a Missa oficial de aniversário com a Paróquia 
São Paulo Apóstolo lotada no domingo e o Desfile Cívico que teve 
Helicóptero, circo, muita criança e até bolo.  E tem ainda muita 
programação este final de semana como a Festa Country Gospel, a 
Caminhada Mariana, o Cine Kombinando, a Feira de Orquídeas, o 
Guará Fitness e muito mais. Semana que vem já começa com a sessão 
solene, terça-feira.  O fechamento será no final do mês com o Baile da 
Cidade e a Rua de Lazer especial que contará também com a Corrida 
Kids enchendo avenida de crianças. Acompanhe a programação. 

Recuperação de parte importante  
da pista da orla do Guará

A Novacap em parceria com Administração do Guará está 
recuperando uma faixa da pista da orla, principalmente os trechos 
onde circulam os ônibus e veículos pesados. O ideal seria recapear 
tudo, mas o cobertor é curto e vai se fazendo por etapa. Este local é de 
grande movimento e está gerando algum engarrafamento. Se puder 
evite a pista da orla neste período.
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COMES & BEBES

O Mandaka também é 
especialista em de-
liciosos sanduíches. 

Além dos pratos já consa-
grados da casa, os sandubas 
do Mandaka complemen-
tam o menu para deixar as 
refeições ainda mais demo-
cráticas para o dia a dia. E 
eles são unanimidade quan-
do a fome aperta: rápidos, 
saborosos e nutritivos; de 
entrada ou como prato prin-
cipal; para compartilhar ou 
para devorar sozinho.  

São 6 opções de re-
cheios, com a quali-
dade e sabor incom-

parável que só o Mandaka 
oferece. E o melhor, que ca-
bem no bolso. Entre as op-
ções e para aqueles que 
gostam de um sabor mais 
marcante, o Sertão Bur-
guer - Pão brioche, burger 

180g, maionese especial e 
uma lapada de queijo do 
sertão com geleia de goia-
ba levemente apimentada, 
por R$ 36,90, ou o Bruto - 
baguete recheada com lâ-
minas de Carne de Sol An-
gus, geleia de pimenta e 
queijo do sertão braseado, 
por R$ 37,90. O Rustico já 
é sucesso - baguete rechea-
da com Linguiça Mandaka, 
queijo do sertão braseado e 
molho chimichurri por R$ 
33,90; o Sistematico - ba-

guete recheada com Coste-
la assada, queijo do sertão 
braseado e vinagrete, por R 
$37,90; Classic - pão brio-
che, burger 180g, american 
cheese e maionese especial, 
por R$ 29,90; Bacon Bur-
ger - pão brioche, burger 
180g, american cheese, ba-
con laminado e nossa maio-
nese especial por R$ 33,90 
“O pessoal vai poder se deli-
ciar todos os dias com san-
dubas para lá de especiais, 
podendo consumir no local 
ou para consumo em casa”, 
afirma Thiago Lucena, só-
cio/proprietário dos Res-
taurantes Mandaka. Com 
unidades em Águas Cla-
ras, Guará e Taguatinga. 
 

MANDAKA GUARÁ

No próximo dia 18 de maio, das 9h às 18h, 
a Praça da QE 04, em frente ao mercado 
Veredas, Guará I, será palco de um evento 

para toda a família: o Circuito do Lazer. Prometen-
do uma experiência que combina entretenimento, 
cultura, gastronomia e diversão, o Circuito do La-
zer apresentará uma variedade de atrações para to-
das as idades.

Entre as atrações programadas, destacam-se as 
apresentações, incluindo música ao vivo, dança, 
capoeira e teatro. Além disso, uma programação 
musical abrangerá diversos estilos e ritmos.

Para os interessados em adquirir conhecimen-
to, o evento oferecerá palestras ministradas por es-
pecialistas. Temas como direitos do consumidor, 
vida pet e questões relacionadas à mulher serão 
abordados.

As crianças também terão seu espaço garanti-
do no Circuito do Lazer, com atividades, brinque-
dos infláveis, pintura de rosto, oficinas, contação 
de histórias, teatro, algodão doce e pipoca.

Para os amantes da gastronomia, uma varieda-
de de opções estará disponível, oferecendo pratos e 
chopp geladinho. Além disso, exposições culturais, 
feiras de artesanato, saúde e áreas de lazer ao ar li-
vre completam a programação do evento.

Para mais informações, entre em contato pelo 
número 61 99548-5045, ou siga no Instagram @
circuitodolazeroficial

Diversão para todas as idades dia 
18 de maio na praça do Xinxa

Conheça os deliciosos 
sanduíches do Mandaka

EQ 30/32
Avenida Contorno

(61)99330-4632

@mandaka

Segunda a quinta a
partir das 17h
Sexta, sábado, domingo
e feriados a partir do
almoço

São 6 versões que 
trazem o sabor 
irresistível de 
ingredientes frescos 
e selecionados, à 
venda para consumo 
nas 3 unidades 
do Mandaka, 
Taguatinga, Águas 
Claras e Guará

CIRCUITO  
DO LAZER

GuaráGuará

Iara Menezes, organizadora do evento, conta que "o 
Circuito do Lazer foi planejado para proporcionar um dia 
repleto de diversão e entretenimento para toda a família. 

Queremos oferecer uma experiência única, onde cada 
membro possa encontrar algo que o encante e o divirta. 
Estamos ansiosos para receber a comunidade do Guará 

e celebrar juntos o 55º aniversário da nossa querida 
cidade."
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José Orlando de 
Carvalho - De 
abril a dezembro 
de 94. Era chefe de 
gabinete de Heleno 
Carvalho. Voltou ao 
cargo em fevereiro 
de 2001.

Todos os ex-administradores do Guará

Hélio Pereira 
Leite - De outubro 
de 73 a julho de 74. 
Trabalhava como 
assessor técnico 
na Secretaria de 
Governo quando 
foi nomeado como 
o administrador 
regional do Guará.

Eduardo Mundim 
Pena - De julho 
de 74 a janeiro 
de 77. Participou 
ativamente da 
criação do Guará 
como técnico 
da Novacap e 
representante do 
GDF no mutirão.

Olimpio Barbosa 
Filho - De janeiro 
de 77 a abril de 79. 
Era administrador 
de Taguatinga 
quando foi 
convidado a assumir 
o Guará.Começou a 
implantação do Cave

Francisco 
Brandes - De maio 
de 79 a junho de 85. 
Foi quem mais tempo 
ficou na Adminitração 
Regional (6 anos) e 
saiu para ser secretário 
de Administração 
do Governo José 
Aparecido.

João Batista 
Lopes Correia - 
De junho de 85 a 
julho de 87. Pioneiro  
da época do mutirão.  
Voltou ao cargo de 
junho a dezembro 
de 2006, no governo 
tampão de Maria 
Abadia. 

Divino Alves dos 
Santos - De julho 
de 87 a janeiro de 
89. Era um dos 
dirigentes do PMDB 
na época. Voltou ao 
cargo em janeiro 
de 99, no Governo 
Joaquim Roriz.

Alexandre 
Gonçalves - De 
abril de 89 a março 
de 90. Era assessor 
do Ministério da 
Indústria e Comércio 
quando asssumiu a 
Administração, no 
Gvoerno Aparecido.

João Maciel de 
Oliveira - De abril 
de 90 a janeiro de 
91. Era  arquiteto 
da Administração 
e diretor de Obras 
e Fiscalização e 
assessorava Divino 
Alves.

Alírio Oliveira 
Neto  - De janeiro de 
95 a setembro de 97. 
Criado no Guará. Era 
diretor da Câmara 
Legislativa, depois 
deputado distrital e  
é delegado de Polícia 
Civil aposentado. 

Marcos Dantas  
- De outubro de 97 
a dezembro de 98. 
Era adminisitrador 
regional do Lago 
Norte quando foi 
deslocado para o 
Guará, no Governo 
Cristovam Buarque.

Márcia 
Fernandez - 
Fernandez - De 
fevereiro de 2002 
a janeiro de 2003.  
Deixou o cargo para 
assumir a Secretaria 
de Coordenação das 
Administrações .

Heleno Nogueira 
De Carvalho - 
de janeiro de 91 
a março de 94. 
Pioneiro desde 
o mutirão. Veio 
do setor privado. 
Retornou ao cargo 
em janeiro de 2003.

Deverson Lettieri  
- De janeiro a junho 
de 2006. Tinha sido 
secretário adjunto 
de Desenvolvimento 
Econômico. Saiu 
para ser diretor 
de Segurança de 
Trânsito do Detran

Joel Alves 
Rodrigues - De 
junho de 2007 
a dezembro de 
2010. Funcionário 
da CEB, foi chefe 
do Cerimonial do 
Palácio do Buriti. 
Pioneiro do Guará.

Carlos Nogueira 
Da Costa- De 
janeiro de 2011 a 
abril de 2014. Veio 
da iniciativa privada. 
Já trabalhava na 
Administração do 
Guará.

Ten Cel Antonio 
Carlos- de 
abril de 2014 a 
outubro de 2014. 
Policial Militar, foi 
comandante do 4o 

Batalhão da PM do 
Guará. 

Wagner Sampaio  
- de outubro a 
dezembro de 2014. 
Ex-presidente 
da zonal do PT 
no Guará, ficou 
no cargo durante 
a transição do 
governo.

Roberto Nobre-  
 de agosto de 2022 a 
dezembro de 2022. 
Policial Militar, foi o 
último dos indicados 
por Delmasso para 
administrador 
regional do Guará

Artur Nogueira
desde janeiro de 2023

Ediberto  Silva-  
 de janeiro a março 
de 2015. Presidente 
da zonal do Guará 
do PPS assumiu a 
Administração no 
início do governo de 
Rodrigo Rollemberg

Renato Santana-  
de março a 
novembro de 2015. 
Vice-governador 
do Distrito 
Federal, assumiu a 
Adminsitração do 
Guará interinamente

André Brandão
novembro de 2015 
a  outubro de 2017. 
Inbdicado pelo 
depuado distrital 
Rodrigo Delmasso, 
que apadrinhava a 
cidade. 

Luiz Carlos 
Nascimento
- de outubro de 
2017 a dezembro de 
2019.  Era assessor 
do deputado 
Delmasso, quando 
foi deslocado para o 
Guará. 

Vânia Gurgel- 
De janeiro de 2019 
a maio de 2019. 
Bem votada nas 
eleições de 2018, 
foi convidada 
por Delmasso 
para assumir a 
Administração. 

Luciene 
Quintana- De maio 
de 2019 a agosto 
de 2022. Bispa da 
igreja Sara Nossa 
Terra, substituiu 
a Vânia, também 
por indicação de 
Delmasso. 

Ex-secretário executivo de 
Atendimento à Comunidade 
do governo Ibaneis Rocha, Ar-
tur Nogueira assumiu a Admi-
nistração do Guará no início do 
atual governo. É formado em 
Gestão Pública e pós-gradua-
do em Gestão Política e Ciên-
cias Políticas. Foi administrador 
regional do Paranoá, em 2009, 

deixando o cargo com mais 
de 70% de aprovação popular. 
Também foi destaque no Riacho 
Fundo I, onde foi administrador 
por duas vezes (2011 e 2013), 
com taxa de aprovação de 77% 
no fim do mandato. Foi chefe de 
gabinete na Câmara Legislati-
va do Distrito Federal (CLDF) e 
assessor de Relações Institucio-

nais na Câmara dos Deputados.
Artur Nogueira acumu-

la ainda experiência de mais de 
três décadas na iniciativa priva-
da, tendo sido executivo e dire-
tor-presidente de um dos maio-
res grupos de serviços gerais e 
vigilância do Distrito Federal, o 
Grupo Fiança, que tinha sede no 
Guará. 

GuaráGuará
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A tarde desta segunda-feira 
(6) marcou um evento sig-
nificativo na Escola Clas-

se 06 do Guará: a inauguração da 
nova cantina, onde a merenda dos 
estudantes será preparada a partir 
de agora. A abertura do espaço foi 
celebrada em uma cerimônia no 
pátio da escola, com a participa-
ção dos estudantes, da Coordena-
ção Pedagógica da instituição e da 
Coordenação Regional de Ensino 
do Guará. Mais do que apenas for-
necer uma alimentação adequada, 
essa iniciativa visa promover hábi-
tos saudáveis e contribuir para o 
desenvolvimento integral de cada 
criança.

Com a renovação da cantina, 
agora será possível oferecer ali-
mentos de qualidade de maneira 
mais rápida e eficiente. De acor-
do com a diretora da instituição, 
Diana Paula Almeida, os alunos te-
rão acesso a refeições frescas e ba-
lanceadas, preparadas com cuida-
do e atenção às suas necessidades 

nutricionais, sem comprometer o 
tempo dedicado às atividades edu-
cacionais. “A inauguração da can-
tina melhorou de forma significati-
va o ambiente dos refeitórios para 
a preparação dos alimentos. Hou-
ve uma organização mais eficiente, 
e tanto a limpeza quanto a estrutu-
ra foram notavelmente aprimora-
das”, destacou.

Além disso, a nova cantina pro-
porcionará um ambiente mais aco-
lhedor e confortável para os estu-
dantes. A Secretaria de Educação 
do Distrito Federal reafirma seu 
compromisso com a educação in-
tegral de seus alunos.

A importância da nutrição ade-
quada para a saúde e o desenvolvi-
mento das crianças é indiscutível. 
Uma alimentação equilibrada não 
só fornece os nutrientes essenciais 
para o crescimento e desenvolvi-
mento adequados, mas também 
impacta positivamente na concen-
tração, no desempenho acadêmico 
e no bem-estar geral dos alunos.

Inaugurada nova cantina  
da Escola Classe 06 do Guará
A abertura do espaço aconteceu no pátio da 
Instituição nesta segunda-feira (6) e contou 
com a participação dos estudantes

GuaráGuará

No próximo domingo, 12 
de maio de 2024, a par-
tir das 9h, a Praça da 

Paz na QE 05 do Guará I, se 
transformará em um epicentro 
de cultura e diversão, na 3ª edi-
ção do Soundsystem's Party - 
Guará.

A partir das 14h, a praça ga-
nhará vida com ritmos conta-
giantes de reggae, ragga e dan-
cehall, regaton e rep, trazidos 
por conhecidos Sound Systems, 
DJs e MCs não só do Guará, mas 
de todo o Distrito Federal. En-
tre as atrações confirmadas es-
tão os Sound Systems DJ Micro, 
Nativa Sound Systers e o anfi-
trião Lion Sound com DJ Hen-
rique Lion. Além dos MCs KIN-
GZULU, RAS KASKAROTO, 
Kadu Caetano e Gui Congo e os 
rappers Darlan e Kay. Uma ce-
lebração que promete unir gera-
ções em uma atmosfera de ale-

gria e positividade.

Artesanto e esporte
Desde as 9h, a Expoarte abre 

suas portas para uma jornada 
de descobertas artísticas e gas-
tronômicas. A feira de arte e 
cultura é um espaço vital para 
artesãos e empreendedores lo-
cais, oferecendo aos morado-
res a oportunidade de apreciar 
e adquirir produtos artesanais 
únicos, explorar as últimas ten-
dências da moda e saborear de-
lícias da culinária regional. O 
espírito esportivo também esta-
rá em alta com o Torneio de Fu-
tebol Society, que terá início às 
9h, contando com a participa-
ção de quatro equipes, incluin-
do o time da Babilonia Seven, 
representando a vibrante comu-
nidade da QE 07 e a União Des-
portiva Guaraense. 

Domingo tem reggae, moda  
e futebol na Praça da Paz 
Com Nativa Sound Systers, DJ Micro (abaixo)  
e outras atrações, o Soundsystem's Party  
celebra o aniversário da cidade



Resid. Cláudio Cohen

4 Qtos - 127 a 130 m²

Até 3 vagas de garagem

Cob. linear 
256 a 258 m²
3 vagas de garagem

QI 33

Entrega Nov/23

 Gente, esse é o Guará. O bairro 
que é perto do Plano, de Águas Claras, 
Taguatinga e oferece uma vida tranquila 
e familiar. É aqui que a PaulOOctavio 
acabou de construir esse magnífico  
4 quartos. Se você quer uma vida 
tranquila e confortável, esse é o lugar. 

Leninha Camargo
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ACESSE E SAIBA MAIS

4 Quartos 
 Cob. linear

Guará


